
令和４年（2022 年）９月那覇市議会定例会 

 

代 表 質 問 発 言 通 告 書 (１ 日 目 ) 

令和４年９月７日(水) 
 

                                  自 民 党  50 分 

                                  公 明 党  35 分 

                                   

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 吉 嶺  努 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

経済政策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 観光関連産業に対する支援で那覇観光の

担い手として活躍する観光関連従事者のモ

チベーション維持等の支援について具体的

取組を伺う 

   

(２) 観光産業をベースに市民所得向上を図る

ために、那覇市としての取組がいつから効果

を出すと考えているか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

割当時間(答弁を除く) 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 奥 間  亮 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

 水産業の支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 水産業の振興・発展に向けて、さらなる支援を

実施すべきである。この観点から以下質問する 

 

(１) 那覇地区漁協が運営する競り市場におい

て、必要面積が確保されないことによる、本

市経済が被る影響について問う 

   

(２) 那覇地区漁協から「競り場面積が不足し、

十分に対応できていない喫緊の課題が生じ

ている。県漁連が糸満市へ移転後、県漁連が

所有する荷捌施設を那覇地区漁協へ貸与又

は譲渡して頂きたく、那覇市も那覇市議会も

協力を求める」趣旨の要請があり、陳情書に

ついても本市議会において全会一致で採択

されている。同件について、現状と今後の対

応を問う 

 

(３) 本定例会に上程されている「泊漁港再整備

事業」の支援する対象、その他事業内容につ

いて問う 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 花 城 典 史 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

１ 本市が所有

及び管理して

いる公共資産

(主に学校施

設・設備等)の

管理について 

 

 

 

２ のうれんプ

ラザ横の大型

バス乗降場に

ついて 

 

 

３ バスケット

ボール振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 「那覇市ファシリティマネジメント推進方

針」の方針２の長寿命化の推進について 

   

(２) 小中学校の空調設備の保守点検業務につ

いて 

 

 

 

 

 コロナ禍の影響を受けて、当初想定していた観

光バスの乗降場としての活用は今のところ見送

られている。本市の現状認識を伺う 

 

 

 

 来年、ＦＩＢＡバスケットボールワールドカッ

プ予選が沖縄県において開催される。この機会に

本市においても十分に予算措置を行い、本市のバ

スケットボール振興を進めるべきである。今後の

取組を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 金 城 直 子 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市の福祉向上のために、那覇市社会福祉

協議会はこれまでどのような貢献をされて

きたか。果たしてきた役割や重要性につい

て、那覇市の認識を問う 

   

(２) 那覇市社会福祉協議会から、法人運営人件

費(補助金)及び委託料の増額について要請

がある。これらの要請にしっかりと応え、全

て実現すべきである。見解を問う 

 

(３) 重層的支援体制整備事業の創設について

要請がある。子ども・障がい者・高齢者・生

活困窮者といった分野別の支援体制では対

応しきれないような地域住民への包括的な

支援体制を構築するためには、具体的にどの

ような施策が必要なのか。見解を問う 

 

 

(１) 先般、大きく報道されている、本市内の認

可外保育施設で発生した死亡事案について、

その状況と当該施設に対する対応、保育施設

への再発防止策を問う 

 

(２) 認可園に対する支援も当然のことながら、

認可外保育施設も運営について悩みや苦労

を抱えている。認可外保育施設に対し、今後

なお一層の支援をすべきである。その見解と

今後の支援施策を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 外 間 有 里 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

１ 経済観光行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 女性・若者

の活躍推進に

ついて 

 

 

(１) 観光業界への事業者支援について、那覇と

まーるクーポンの実績からみえる現状と今

後の取組を伺う 

 

(２) ９月補正予算に新たに計上されている「那

覇ＭＩＣＥ受入推進事業」について、那覇市

の観光振興における経済波及効果や具体的

な達成数値目標を伺う 

 

 

(１) 第５次総合計画の中間検証及び見直しに

際して、「一人ひとりの人権が尊重され、誰

もが心豊かに安心して暮らせるまちをつく

る」施策に対しての指標の一つに「審議会等

委員の女性登用率」が挙げられているが、現

状の実績と今後の取組について伺う 

 

(２) これからの社会を担う若者の声を市政に

反映することが地域の活性化に繋がると考

える 

   若者の活躍推進を図るためにも、審議会等

委員に学生や若者を起用できないか、本市の

見解を伺う 

 

(３) 女性・若者の活躍推進を推し進めるために

も、市民の経済的な自立が重要だと考える。

国が体制強化を試みている金融教育やリカ

レント教育（学び直し）について、本市の今

後の方針を伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 比 嘉 啓 登 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

１ 子育て・保

育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 産業振興（情

報通信産業振

興計画）につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 地域全体で子育て出来る体制を市として構築

し、子供たちの保育の質を高めるべきである 

 

(１) 本年度実施予定の保育等におけるＩＣＴ

化推進等事業の進捗状況について問う 

 

(２) ４月に実施された私立園に対する補助事業

に関するアンケート調査にて把握されてい

る私立園のニーズについて伺う 

 

 

次世代の雇用確保・所得拡大に向けて、付加価 

値の高い情報通信産業の誘致・スタートアップ支

援を加速化させるべきである。本年度策定予定の

情報通信産業振興に係る基本計画（ガイドライ

ン）の進捗状況と課題を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 粟 國  彰 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

 区画整理事業 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 市長の土地区画整理事業に対する法令違

反の認識について  

   

  ① 城間市長は、那覇市が土地区画整理事業

の擁壁工事に建築基準法を適用してこな

かった違法について、職員からどのような

報告を受けているか 

 

  ② 城間市長は、違法はなかったという認識

か、違法はないという認識であれば、その

法令根拠を示して説明するよう求める 

 

③ 前任の城間部長、現在の比嘉部長のあい

まいな答弁、違法性はないという答弁は、

城間市長の指示か 

 

 

(２) 沖縄県の通知文書について 

 

  ① 沖縄県都市計画・モノレール課班長名の

通知文書は、沖縄県知事の権限を受けて、

班長名で通知されている。比嘉部長は、沖

縄県都市計画・モノレール課班長名の公文

書は、那覇市に効力はないものと認識して

いるか 

 

  ② 沖縄県の公文書では、平成 21 年５月 17

日以前から土地区画整理事業の擁壁工事

について、建築基準法は適用されるとあ

る。比嘉部長は、いつから、那覇市の土地

区画整理事業の宅地擁壁には、建築基準法

は適用されないと解釈しているのか 

 

  ③ 比嘉部長が違法性はないと、認識した

ら、法令違反はなくなるのか。比嘉部長

が法令解釈を誤っているとの認識はある

のか。法令根拠を示して説明するよう求

める 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 幸 地 わかえ 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

１ 城間市長の

政治姿勢につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 城間市長が勇退されるにあたり、２期８年間を

振り返って、以下伺う 

 

(１) 特に力を入れた点 

 

(２) 特に前進した政策 

 

(３) もう少し取り組みたかった政策 

 

(４) 次期市長に期待していること 

 

 

(１) 本市小中学校に設置しているクーラーに

ついて、故障している学校が多いとの声があ

るが、現状と対策を伺う 

 

(２) 生理の貧困事業、小中学校女子トイレに設

置している生理用品について、以下伺う 

 

  ① 設置場所 

 

  ② 補充方法 

 

  ③ 利用状況 

 

  ④ 予算の不足はないか 

 

  ⑤ 課題など 

 

(３) コロナ禍で、学校の消毒などを行うために

各学校に１人ずつ配置している「スクール・

サポート・スタッフ」について、次年度継続

を要望する。見解を伺う 

 

(４) 本年２月定例会において、不登校やひきこ

もり等により教育相談課を利用している児

童生徒に、沖縄生まれの弦楽器「琉球かれん」

を活用した音楽療法を取り入れてはどうか

と提案したが、検討状況を伺う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ ＧＩＧＡス

クールについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 学校給食無

償化について 

 

 

 

５ ウクライナ

避難民支援に

ついて 

 

 

６ 生ごみの資

源化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市小中学校における児童生徒のタブレ

ットの活用状況について、現状と課題を伺う 

 

(２) ＩＣＴ支援員について、以下伺う 

 

  ① 今年１月より、６名から９名に増員され

たことによる効果 

 

  ② 文部科学省は「４校に１人配置」として

いるが、本市においては、あと何名増員し

たらいいのか 

 

 

 地方創生臨時交付金を用いて、本市小中学校の

学校給食費を数か月間でも無償化にするという

議論はなされているのか、伺う 

 

 

 ウクライナ避難民に対しての本市の取組につ

いて、現状と課題を伺う 

 

 

 

ごみの減量・資源化を推進するために、以下提

案する。見解を伺う 

 

(１) 本市小中学校で、家庭から出た生ごみを持

ち寄ってコンポストボックス(微生物の力に

より堆肥化する)を設置してはどうか 

 

(２) 本市小中学校又は給食センターへ、業務用

生ごみ処理機を設置してはどうか 

 

(３) 本市は、市民の方へ、生ごみ処理機購入代

金の一部を助成していたが、令和３年４月

30 日で終了している。今後も継続してはど

うか 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ７ 令和４年９

月補正予算に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 議案第68号

について 

(１) ＩＣＴ化推進事業(放課後児童クラブ)に

ついての概要を伺う 

 

(２) 市内宿泊・観光体験等促進クーポン事業

（新型コロナ関連）について、以下伺う 

 

  ① 本事業の概要と目的について 

 

  ② 外出自粛制限が解除され、県外からの観

光客数も回復している状況下で、昨年の決

算額以上の金額を、今回、補正予算で計上

した理由 

 

③ 本事業は、関係団体と調整を進めている

との事だが、関係団体とはどこか。また、

市内全宿泊事業者及び観光体験事業者に

対して、聞き取り調査等を行ったのか 

 

  ④ 昨年度は、那覇市民以外の方にも申込対

象を拡大したが、市民の方より、「那覇市

民以外の方が、市民の税金を使うのはおか

しいのでは」という声がある。見解を伺う 

 

  ⑤ 申込方法が難しく、高齢者の方やスマ

ホ・ＰＣ操作が苦手な方が申し込めないと

いう声があるが、改善方法はないか 

 

 

 那覇市職員の育児休業等に関する条例の一部

を改正する条例制定について、概要を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和４年９月７日(水) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 金 城 亮 太 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

１ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナ

感染症対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 住民税所得

割非課税世帯

支援特別給付

金について 

 

 

 

 

 

４ 事業者支援

について 

 

 

 

 

５ 那覇市立病

院について 

 

 

 

 元ソビエト連邦大統領ゴルバチョフ氏がご逝

去されました。ご冥福を心よりお祈り申し上げま

す。氏は 2001 年に本市を訪れ、那覇市民会館で

記念講演をされ、その後も幾度となく本市を訪れ

交流が行われた。市長の所感を伺う 

 

 

(１) ワクチン接種事業について  

 

  ① 本市の４回目接種状況を問う 

 

  ② 年代別の３回目接種状況及び陽性者の状

況について問う 

 

  ③ オミクロン株対応ワクチンについて問う 

 

(２) コロナ後遺症に対する県コールセンター

での対応状況について問う 

 

 

 概要について以下問う 

 

(１) 対象世帯数 

 

(２) 周知方法 

 

(３) 申請期間 

 

 

(１) ウェディング支援事業の概要について問う 

 

(２) 燃油高騰対策漁業者支援事業の概要につ

いて問う 

 

 

(１) 新病院建設の進捗状況について問う 

 

(２) 医師、看護師の確保について問う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ６ 子どもの貧

困について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 高齢者支援

について 

 

 

 

 

 

８ マイナンバ

ーカードにつ

いて 

 

 

 

 

 

９ 文化芸術に

ついて 

 

 

 

 

10 文化財行政

について 

 

 

 

 

11 環境行政に

ついて 

(１) 県及び本市における子どもの貧困率の推

移を問う 

 

(２) 子どもの居場所応援金給付等事業の内容

について問う 

 

(３) ヤングケアラー支援強化事業の概要つい

て問う 

 

 

(１) やさしいみまもり無料モニター体験の利

用状況と今後の取組について問う 

 

(２) 加齢性難聴者補聴器購入補助事業の実績

と評価を問う 

 

 

(１) マイナポイント第２弾以降のカード申請

及び交付状況について問う 

 

(２) カード出張申請の取組状況について問う 

 

(３) ポイント申請の状況について問う 

 

 

(１) コロナ禍における公演中止等の現状を問う 

 

(２) 子どもをはじめ市民が文化芸術に触れる

機会のさらなる拡充を求める。見解を問う 

 

 

 御茶屋御殿の復元を、首里杜地区整備基本計画

に明記するよう市長と議会が一体となってこれ

まで求めてきたが、未だ道半ばである。市長の所

感を伺う 

 

 

 飼い主のいない猫の市内生息数の推移を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


